## Bilan moral la Caravane des Possibles

2023 aura été la 2ème année complète de fonctionnement de La Caravane des Possibles.

Nous allons aborder dans ce bilan différents points :

- La Caravane : un employeur
- La Caravane dans le quartier de Servenoble et dans la commune
- La Caravane : un fonctionnement collégial
- La Caravane : de nombreux bénévoles
- La Caravane : un restaurant de qualité et solidaire
- Depuis octobre 2021, Laetitia PERRIOLAT est l'animatrice de la cuisine. Suite au bilan annuel avec elle, nous sommes ravis de voir qu'elle prend plaisir à occuper son poste, dans lequel elle donne entière satisfaction à l'association. Les objectifs de réduction des déchets, de cuisine saine et locale et d'accueil de différents publics dans la cuisine sont atteints. Son implication et une modification de la convention collective nous ont amenés à revaloriser son salaire. Laetitia a accueilli plusieurs stagiaires, dans différents contextes (stages 3ème, immersion France Travail, stage d'un étudiant en diététique...).

De janvier à octobre 2023, nous avons travaillé quotidiennement avec Laïla FECHTAOUI, qui intervenait par le biais d'Osez en tant qu'agent de service. Ayant une formation de cuisinière, Laïla a aussi pu intervenir ponctuellement en tant que responsable de la cuisine.

Par la suite, nous avons préféré proposer un poste en tant qu'employeur direct, cela nous permettant de proposer plus d'heures de travail et donc des missions plus variées. Laïla n'ayant pas souhaité postuler pour ce poste, nous avons procédé au recrutement d'Issya LAGRAND, avec un contrat Parcours Emploi Compétence. Ce recrutement a nécessité un accompagnement régulier, de la part de la commission salariés.

- Nous entretenons des liens de qualité avec notre entourage : la boulangerie du centre commercial (notre fournisseur de beureks), l'épicerie sociale et solidaire Le Panier de Léontine (mutualisation de commandes, repas solidaires pour les bénéficiaires), l'atelier Osez le Vélo (mutualisation de matériel), Maison Pour Tous Denise Tronchet. Association EVA.

Au niveau de la commune, nous bénéficions du soutien de la mairie, et nous adhérons à l'ACAV (Association des Commerçants et Artisans de Villefontaine).

- Nous comptons environ 160 adhérents, et la moitié d'entre eux, soit environ 80, sont bénévoles.Les bénévoles s'impliquent à différents niveaux (cumulables entre eux ) :

participation au conseil collégial/ participation au travail des commissions (aménagement, salariés, approvisionnement, communication) / participation au fonctionnement quotidien du bar restaurant (aide en cuisine, service midi et/ou soir)

Au niveau de la gestion de l'association, nous fonctionnons toujours avec notre réunion collégiale toutes les 3 semaines (à laquelle chacun est invité à participer), et qui dure environ 3 heures, suivie d'un repas partagé. Nous sommes heureux de constater un nombre constant de participants à ces réunions (une vingtaine de personnes), et un renouvellement régulier des membres du conseil collégial. Ce fonctionnement collégial est la force de l'association, permettant à un grand nombre de personnes de s'impliquer activement. Les discussions sont parfois

denses et longues, mais apportent de la richesse. Conformément à nos statuts, les décisions ne sont pas votées, mais prises une fois que le consentement est trouvé.

Le travail au sein des différentes commissions s'est structuré : nous avons formé des binômes pour un grand nombre de missions, et mis en place de nouveaux outils de communication (Paheko, Signal...).

- Concernant les bénévoles qui interviennent pour l'aide en cuisine et pour le service, on constate un nombre croissant de personnes impliquées. La Caravane est heureuse d'atteindre l'objectif initial, celui d'être un lieu ouvert dans lequel des personnes très différentes sont actrices. En effet, nous accueillons en tant que bénévoles des personnes arrivant sur le territoire, des personnes en reconversion ou rupture professionnelle, des personnes nouvellement retraitées, des personnes en activité professionnelle, des jeunes et des moins jeunes....

Cela donne lieu à de riches rencontres au sein de l'équipe de La Caravane.

- Les retours des usagers sont extrêmement positifs sur la qualité des repas proposés. Ils adhérent aux valeurs de la Caravane : leurs dons (à la place d'un pourboire) sont reversés à Roue Libre,ce qui permet ensuite de financer des repas solidaires.

Cf rapport d'activité.

Ce qui fait la richesse de notre fonctionnement peut aussi être source de tensions, mais nous sommes heureux de poursuivre ensemble la route que suit La Caravane des Possibles.

La participation de chacun, en fonction de ce qu'il peut et souhaite apporter, est toujours la bienvenue et indispensable à notre projet.

Nos perspectives pour 2024 sont:

- Maintenir et augmenter la diversité des publics (bénévoles et/ou usagers)
- Faire perdurer les liens de solidarité (envers les usagers et entre bénévoles)
- Gagner en visibilité
- Maintenir au minimum 2 emplois
- Conserver la bonne dynamique de l'association (accueil des nouveaux bénévoles...)
- Poursuivre la communication sur les valeurs du projet de La Caravane des Possibles
- Être vigilant au risque de burn-out associatif
- embauche d'un adulte-relais : l'offre est parue mi-mai, pour un poste de médiateur.trice. Nous espérons recruter début juin......
- étude pour une installation de panneaux solaires sur le toit du centre commercial pour une auto-consommation en vue de faire baisser et de contrôler nos coûts en fourniture d'électricité.
- la CARAVANE recevra les 11, 12 et 13 octobre le forum national du réseau des cafés associatifs. Généralement, une centaine de personnes participent à ces temps de rencontres, de débats, de réflexions. Ce sera un temps fort pour notre association.